

La juventud de Juárez: Construyendo una comunidad de cambio

*7 y 8 de abril de 2011
Ciudad Juárez, México*

Auspiciado por:

International Youth Foundation (IYF)

y

Fundación del Empresariado Chihuahuense, A.C.

En colaboración con:

la Agencia de los Estados Unidos para el Desarrollo Internacional (USAID)

Objetivo del evento

Durante este evento de dos días se inaugurará el programa Youth:Work Mexico (YWM) en Ciudad Juárez, brindando una oportunidad para aprender a través de los programas que beneficiaron a los jóvenes dentro del país y en el exterior. Durante el primer día, los socios de YWM, los participantes y jóvenes de toda la región se reunirán con altos funcionarios y líderes de México, Estados Unidos y de otros países de América Latina. El evento ubicará al programa dentro de un contexto internacional y nacional de desarrollo positivo de la juventud, y ofrecerá metodologías que sirvan como alternativas a la violencia y ofrezcan mecanismos para el cambio social.

Durante el transcurso de estos dos días, algunos integrantes de la sociedad civil de México y organismos de los sectores público y privado se unirán a la Agencia de los Estados Unidos para el Desarrollo Internacional (USAID), a la IYF y a otros participes con el fin de:

- Analizar la dinámica de la juventud en riesgo en México y en la región de América Latina y el Caribe.
- Sacar lecciones de los programas que claramente tuvieron éxito en temas concretos, como empleabilidad de los jóvenes, capacidad empresarial, deportes y liderazgo y las artes.
- Explorar metodologías que destaque el proceso de defensa y promoción de políticas públicas que afectan la educación y el empleo de los jóvenes.
- Crear un entorno de colaboración entre las organizaciones participantes a fin de elaborar un plan estratégico para crear, en Ciudad Juárez, una comunidad que busque el cambio.

Visión general

Durante el transcurso de los últimos cuatro años, más de 34.000 personas murieron en México debido a la violencia relacionada con drogas, siendo mayor la incidencia de violencia en la frontera de Estados Unidos con México. Demasiados fueron los jóvenes víctimas de esta violencia. La actividad de las pandillas sigue aumentando, al punto de que se reclutan hasta niños 12 años de edad.

Como consecuencia de esta violencia y actividad delictiva existe una tasa de desocupación alta, las oportunidades educativas son escasas y la calidad de vida es deficiente. Se estima que sólo en Ciudad Juárez

más de 100.000 jóvenes de 12 a 19 años de edad no asisten a la escuela. Es necesario que urgentemente se

pongan en marcha programas de desarrollo para la juventud que se concentren concretamente en estos jóvenes vulnerables, ofreciéndoles opciones de educación y de trabajo, evitando así que se agreguen al número cada vez mayor de víctimas. Los programas de enriquecimiento extraescolares y las mayores oportunidades económicas contribuirán a una mayor estabilidad, a que disminuya el crimen, la violencia y las actividades de pandillas, y a promover el crecimiento económico.

Frente a estos desafíos, se están poniendo en marcha varias iniciativas en todo México y América Latina con el fin de prestar apoyo y atender a los jóvenes que están tratando de mejorar sus vidas. Estas iniciativas tienen un propósito en común: *brindar opciones viables para los jóvenes*, especialmente para aquéllos en situación de vulnerabilidad o de riesgo. El programa YWM es una de estas importantes iniciativas y está dirigido a proporcionar a los jóvenes las aptitudes necesarias para ingresar al mercado de trabajo, la educación, habilidades de vida y un conocimiento general sobre cómo triunfar en el mundo moderno. El programa YWM aportará una plataforma para sensibilizar a la gente sobre los desafíos que enfrenta la juventud en riesgo y la sociedad en su conjunto, y para ejercer influencia sobre los programas y políticas destinados a prestar ayuda a los jóvenes.

Acerca de Youth:Work

El objetivo del programa mundial *Youth:Work* es mejorar las oportunidades de sustento de los jóvenes más desfavorecidos en todo el mundo prestando apoyo para: lograr mayor acceso a programas de capacitación de calidad e integral que aumenten la empleabilidad de los jóvenes, mejorar los servicios de apoyo a la empleabilidad juvenil y a las iniciativas empresariales y redes, y mejorar el entorno haciéndolo más propicio a la empleabilidad de la jóvenes. *Youth: Work* también promueve el aprendizaje transversal y los eventos para crear redes de contactos, capacitación enfocada, desarrollo de capacidades, supervisiones y evaluaciones rigurosas, apoyo a la creación de alianzas y apalancamiento y otras iniciativas especiales.



Acerca de Youth:Work Mexico

Youth: Work Mexico, puesto en marcha en 2010 por la IYF y la Agencia de los Estados Unidos para el Desarrollo Internacional, está dirigido a abordar la problemática que enfrenta la juventud en Ciudad Juárez y en Tijuana, dos de las ciudades más violentas y con mayor delincuencia de México. Al trabajar con grupos locales de la sociedad civil, la iniciativa ayudará a crear espacios seguros para jóvenes desfavorecidos, a fortalecer y ampliar los programas extraescolares y programas de verano y a preparar a los jóvenes mexicanos para que logren un futuro viable mediante empleos remunerados o empleos por cuenta propia. El programa tiene previsto preparar a los jóvenes con la educación, capacitación y habilidades para la vida que necesitan para participar activamente en el medio laboral y cambiar la situación de vulnerabilidad que los conduce a la violencia y a la actividad delictiva. También utilizará recursos y conocimientos especializados del sector privado y acrecentará la participación de la comunidad en apoyo de esta labor.



Acerca de la IYF

La International Youth Foundation invierte en el extraordinario potencial de la gente joven. Fundada en 1990, la IYF construye y mantiene una comunidad mundial de empresas, gobierno y organizaciones de la sociedad civil comprometidos con el empoderamiento de los jóvenes para que sean ciudadanos sanos, productivos y comprometidos. Los programas de la IYF actúan como catalizadores para lograr los cambios que ayudan a la gente joven a obtener una educación de calidad, a capacitarse para entrar al mundo laboral, a tomar decisiones sanas y a mejorar sus comunidades. Para mayor información sobre el programa, visite la página web: www.iyfnet.org.

